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7月18日，上海大鲨鱼男篮官方宣布，
球队已与美国球员尼克·明纳拉斯签署了
为期一年的工作合同。根据俱乐部给出的
资料显示，1988年出生的明纳拉斯身高2
米06，体重98公斤，可胜任内线和大前锋
位置。这位大个子球员不仅拥有出色的身
体素质和运动能力，还具备三分投射能力。

记者也从多方面了解到，高中时期的
明纳拉斯，堪称统治级的内线，只是由于身
处美国“小地方”影响力不够，再加上自身
存在的一些不良习惯，最终只能加入NCAA
的三级联盟。2013年参加选秀并未被任何
球队选中后，25岁的明纳拉斯代表萨克拉
门托国王队参加了NBA夏季联赛，但未能
与国王队签约。之后，他转战西班牙、法国
等地球队，表现尚可。16-17赛季，明纳拉
斯加盟俄罗斯的一支球队，表现抢眼，以场
均23.3分获得东欧VTB联赛的得分王，并
入选了VTB全明星阵容。这一优异表现也
是他能被上海男篮相中的重要原因。

“挑中这个大外援，球队也是经过深思
熟虑的。”相关上海男篮的高层向记者透
露，“其实在赛季结束之后，我们基本确定雅
布塞莱将不会留队。于是在7月初的时候，
教练组便前往拉斯维加斯观看夏季联赛，同

时不少经纪人也给我们提供了不少的球
员。这么说吧，目前一些球队敲定的大外
援，其实当初也在我们的名单之中。”

至于最终与明纳拉斯签约，除了他
上赛季在俄罗斯的表现，球队还看中了
他突出的进攻能力。“从现场来看，他
是一个进攻技术比较细腻的球员，射
程很远，然后空接暴扣什么的，也都
很突出。”相关上海男篮俱乐部高层
如是表示，“CBA选外援，最重要还是
看他能不能攻，这方面大外援没有太
多的问题。”

不过，记者也从相关球员经纪人处
了解到，明纳拉斯有点类似进攻强化
版，而防守弱化版的“鸟人”则是安德
森。而防守，同样也是上海男篮对其
尚需观察的一大关键。“他的盖帽很
有特点，协防能力也很厉害。不过篮
板方面有点弱，至于一对一的单防，
则还需要打了才能知道。”相关球
员经纪人表示，“不过雅布塞莱刚
去上海队的时候，其实很多人也心
里打了问号，但从目前各方面的资
料来看，上海队这个新的大外防守方
面肯定是不如雅布塞莱的。”

虽然新增的内援和外援都存在着不少
的担忧，但是“寂寞大神”弗雷戴特的归来，
无疑是这个夏天给球队打入的最有效一针
强心剂。上赛季在上海，他场均可以砍下
37.6分8.2篮板4.2助攻，是上海男篮上赛
季拿到常规赛第三名的最大功臣。如
同万花筒般的进攻手段，让其他所有
球队一筹莫展。而常规赛MVP的称
呼，更是对他最大的肯定。“重新签下
弗雷戴特，上海队基本就保证了一个

季后赛的席位。”这是诸多俱乐部总经
理达成的一个共识。

只是，下个赛季“寂寞大神”是否
能够继续延续神奇，目前看来各队同
样也已经做足了应对的措施。“上个赛
季由于大家都不太了解他，再加上联
赛期间，各个球队也不太可能有大量的

时间做出针对性的防守训练，所以防他只
能依靠正常的策略。”一位南方俱乐部的总
经理在接受记者采访时这样说道，“可是经
过了一年，现在可不一样了。他的特点基
本被所有人摸清楚了，绝对不能放他投，由
始至终要有具备身高臂展的球员在他身前
消耗他，干扰他。你能拿三四十分让你拿，
但是切断你跟其他队友的联系。”

更为重要的是，弗雷戴特的可怕某种
程度还需要“仰仗”队友。“上海队里面有一
个张兆旭，弗雷戴特突进去抛投可以自己
扔，也可以让张兆旭空接，进不了张兆旭还
能抢二次篮板。外面还有个刘晓宇，那是
国手级的后卫，同样能突能投，这就导致了
许多球队不敢放手去包夹弗雷戴特，让他
的威力无形中更大了。可是下个赛季呢？”

“大神”或被进一步限制

上个赛季长时间领跑CBA积分榜，整个球队的表现
让所有人眼前一亮。即便由于大外援雅布塞莱意外受
伤导致实力受损，从而遗憾止步季后赛首轮，但是综合
整个赛季的表现，上海男篮堪称整个联盟最大的一匹
黑马。这个休假期，虽然流失了几员大将，但是招入罗
汉琛、罗智、董瀚麟以及大外援明纳拉斯，再加上续约

“寂寞大神”，原本上海男篮的实力可谓稳中有升。只
是，刘晓宇即将离去，新东家悬而未决，这些不稳定
的因素的存在，让外界对于“大鲨鱼”下赛季的前景，
不禁打上了一个问号…… 青年报记者 张逸麟

内援一进一出保平衡
这个休假期，看似平静的上海男篮，其实

私下堪称“风起云涌”。内线两大强将吴冠希
和鞠鹏相继离队，球队目前很有可能也不再与
替补后卫任鹏鹏续约，而队中唯一的上海球员
葛暘长期受困伤病，也基本将会确定退役前往
青年队任教。毫无疑问，失去了这几位大将，
上海男篮无论内线还是外线，实力都受到了不
同程度的削弱。

好在，俱乐部并未坐以待毙。零转会费加
入的罗汉琛，对后卫线是一个极大的补充。不
久之前的长三角夏季联赛上，小罗的速度和突
破，已经让球迷们眼前一亮。而招入了一贯以
投射能力著称的罗智，让上海男篮下赛季在三
分线外再度补充了一个强点。除此之外，从诸
强手中抢到了曾经被广东队视为“易建联接班
人”的董瀚麟（尚未官宣），更是被业内人士称
为一次相当漂亮的“出手”。哪怕最近几年由
于伤病和上场时间的影响，但不要忘记，这位
当年新锐赛的MVP，依然具备了相当不错的
实力。

一进一出，上海男篮在内援方面至少从账
目来看，达到了“收支平衡”的效果。但是，这
几位招入的球员各自存在的一些硬伤，不禁让
人对他们未来的表现存在些许的疑问。罗汉
琛身处当打之年，从目前的训练情况和球场表
现来看，拥有着一个相当不错的状态。但是不
要忘记，过往两个赛季，伤病始终是他回避不
了的一个问题。15-16赛季，小罗只打了24
场比赛，而上个赛季赴美接受肩部手术，更是
让他整个赛季基本报销。伤病是否会复发，无
疑是一个定时炸弹。除此之外，小罗的投射能
力始终被外界所诟病，效力东莞队（如今深圳
队）的前三个赛季，他的三分球命中率从未突

破 百 分 之 三

十，两分球命中率
平均下来也仅有
百分之四十三左
右。他的突破能
力很强，可是没
有一个稳定的射
程，对于后卫而
言无疑是更进
一步的致命伤。

至 于 罗
智，则恰恰与
罗汉琛相反。
随着年龄的
增长，制造杀
伤的能力大
幅度下滑，
当然，他具
备了相当的
外线投射
能力，可是
在这个位
置上，他
的功能性
又 与 卢
伟 出 现
了一定程度
的重叠。而且，下个赛季，罗
智的官龄已经来到了31岁。至于董瀚麟，身
体素质和具备的能力都达到了一个合格轮换
球员的标准，可是伤病以及过往几年鲜少上
场时间带来的“后遗症”，让他的状态也是起
伏不定。更重要的是，他对于这块球场的
渴望度还有多少，或许才是决定他交出怎
样表现的关键。
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